

# LA INDEPENDENCIA

ALMERÍA Año XXIII Núm. 7.163 Segunda Época Jueves 25 de Junio de 1931 Oficinas y Talleres, Eduardo Pérez, 6 Pagos anticipados Apartado de Correos núm. 26

MADRID

## Perspectivas

Según nota de Gobernación han sido proclamados más de mil candidatos a la Diputación para las Constituyentes. Pero este número de que será, indudablemente, mayor; lo que quiere decir que comparativamente en los tiempos del régimen anterior y tratándose de Cortes ordinarias, para poco más de cuatrocientas actas, había triple número de candidatos.

Lo que no se ve entre tantos candidatos es que haya ninguno que desuelle por la originalidad de su programa. Los hay que cruzan la nando la cal con la arena, la nota roja y la nota gris. A algunos de estos se les llama pintorescamente profesionales del timo de las misas y atente a los sentimientos religiosos de España, pero la Iglesia no ha de intervenir en cosa alguna del Estado. Y dicen intervenir a lo que no sólo es legítima, sino obligada y sagrada defensa. De suerte que si los Gobiernos, el poder civil, trata de legislar, o legisla desde luego por medio de decretos en materia propia de la potestad espiritual, a ésta política anticristiana llega hasta el altar para derribarlo, el altar no de iniquidad, sino de quienes intenten o perpetren semejan.

Otros candidatos se limitan a soltar los cuatro o cinco tópicos que almacenan en sus aposentos cerebrales y con los cuales creen, y no sin espiritualizadas, tienen ansia de gozar materiales. De todas estas proclamas se hacen locamente ahora, habrá de llegar un día en que se bicosos y desalmados, se arrastran delante de la plebe, pensando en que se teme que no puedan deliberar libremente las Cortes Constituyentes en Madrid, y se piensa en El Escorial y en sitio más lejano. En la actualidad se han puesto antes del 14 de Abril y después de esa fecha muchas letras en circulación; y presentadas al cobro, no habrá otra salida que protestarlas o pagarlas. Y una y otra tienen sus quebras y ofrecen grandes dificultades. Es que la oposición es relativamente fácil para los cortos de aprensión y largo de audacia; lo difícil es gobernar, porque hay que sacrificar los egosmos y las ambiciones al bien general y superior de España.

En fin, no hay que ser pesimistas. En el horizonte político hay muchas nubes y sin duda tendremos ricas tempestades con gran aparato de truenos y relámpagos, pero a la postre lucirá el sol. Nos referimos al sol del orden, de la libertad y del derecho, que nos son privativos de un régimen político determinado; mas para esto será necesario que todos, echando fuera los temores y los egosmos personales, actuemos ciudadanamente para salvar el interés colectivo.

PATRICIO

## Crónica local

**Nuestro clima.** Observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional: Presión media del día 761.2; Temperatura máxima 26.6; Idem mínima 15.9; Idem media 21.2; Humedad relativa media 70; Evaporación en 24 horas 4.8; Lluvia en 24 horas 0.0; Viento dominante S.S.W.; Fuerza en metros por segundo 5.0; Nubosidad 0.0; Casi despejado. Nota del Observatorio Central: Estado general atmosférico del día 24 de Junio de 1931 a siete horas. Persiste, casi sin modificación, en el Atlántico americano, las presiones débiles señaladas ayer, y la borrasca de la Península del Labrador se corre hacia oriente. El área de perturbación atmosférica del occidente de Europa adquiere una extensión sin hacerse intensa, pero hace que el tiempo inseguro en España se propague a Francia, Alemania e Italia. La temperatura máxima de ayer en la Península Ibérica fue de 31° en Murcia y Alicante y la mínima de hoy ha sido de 9° en Salamanca. En Santa Cruz de Tenerife la máxima de ayer fue de 26° y la mínima de hoy ha sido de 10°. En Madrid la máxima de ayer fue de 23° y la mínima de hoy ha sido de 13°. Tiempo probable hasta el día 25 a siete horas: En toda España, vientos flojos de dirección variable y tiempo inseguro; guaceros tormentosos. Navegantes: El mar estará tranquilo por el litoral europeo.

**Los que viajan.** Ha llegado de Madrid don Miguel Díaz Aguilar. También de Madrid ha llegado, don José Manzano Gómez.

**Concierto musical.** Programa del concierto que ejecutará la Banda municipal de diez a doce de la noche en la Avenida de la República: «Granada mi armas», pasodoble, Alonso. «La Capitanía», fantasía, Vela y Brú. «Música luz y alegría», selección (a petición), Alonso. «Caballería ligera», óverture, Suppé. «Gitano de Triana», pasodoble, Franco.

**No hubo número.** Por falta de número no pudo celebrarse ayer sesión la Comisión Gestora de la Diputación provincial. Se celebrará hoy en segunda convocatoria y a la misma hora.

**Se recuerda a todos,** que el 29 es el día de la Prensa Católica. Si por circunstancias imprevistas no se celebra en el día ese, se podrá trasladar al domingo 9 de Julio.

## Contra la política antirreligiosa

**La mujer católica de Almería**  
Excmo. Sr. Presidente del Gobierno provisional de la República. — Excelentísimo Señor: Las mujeres católicas de Almería y su Provincia se unen a todas las españolas que han protestado energicamente contra tanto atropello moral y material que traen la ruina de la Patria y su descrédito ante el mundo entero.

Nosotras no somos políticas; somos cristianas; y en nombre de nuestros sentimientos religiosos pedimos se respete la fe de nuestros mayores que ha sido siempre la mayor gloria de España y la que le alcanzó el apogeo de su grandeza.

¿Dónde está la libertad tan decantada del nuevo régimen? Libertad absoluta si la hay para el mal que suelta presidiarios y criminales, y detiene a un Príncipe de la Iglesia desterrándole ignominiosamente sin respeto a su delicado estado de salud y guarda con el todo lujo de precauciones que la policía debiera emplear con los hombres funestos que vienen a perturbar a España y sembrar sus teorías disolventes; doctrinas destructoras y anarquistas que se desbordan en incendios sacrilegos (cuyo eterno baldón perdurará en la Historia) en contra de las Ordenes religiosas que con sus virtudes y ciencia son prez y gloria de España; y, irónicamente se les podría preguntar: ¿Por cuál de las obras de misericordia habéis quemado los conventos? Quizá alguien nos diga la desatinada respuesta que eran demasiados, pero con gran lógica se les podría argumentar, que el bien que hacen los beneméritos religiosos y abnegados religiosos es tan real, que si se abstuvieran de seguir trabajando en pro de la enseñanza de los menesterosos y de los enfermos, costaría millones al Estado, por perderles suplicar aunque fuera con mucha desventaja.

En cambio el número de las casas del vicio es 3 veces mayor según acusan las estadísticas; y sin embargo con ellas nadie se mete a pesar de sus perniciosos efectos, aunque por su causa vengán innumerables lacras a la sociedad, se destruyan los hogares y se degenera la raza.

Pedimos, pues, que nos dejen practicar sin trabas nuestra religión a la faz del orbe; que nuestros hijos se eduquen en el catolicismo base de moralidad y orden, que se deroguen en consecuencia los decretos a favor de la escuela laica y libertad de cultos; que se reintegren a sus Sedes los dignísimos Prelados que las rigen, y no sean disueltas ni expulsadas las Ordenes religiosas, y en fin, que todo lo concerniente a nuestra Sacrosanta Religión sea respetado; y ante peticiones tan razonables esperemos se nos hará justicia y con ella vendrá la tranquilidad y bienestar de la Nación, pero si se quiere conculcar nuestros derechos, y no se defienden con toda energía nuestros santos ideales, aún corra por nuestras venas la sangre de Agustina de Aragón, de Isabel la Católica y otras heroínas cristianas españolas, y estamos dispuestas a luchar, es cierto que lucharíamos con armas muy desiguales; los desalmados no dudan en manejar la mentira, la calumnia y hasta el crimen; nosotras tenemos como armas de combate la oración y la Caridad que no se venga y perdona siempre; pero a nuestro lado tenemos también para defendernos al Corazón Sacratísimo de Jesús, Rey de los siglos; Señor de los ejércitos triunfantes y Dios de las Batallas que nos dará la victoria y esforzará nuestra flaqueza si se lo pedimos con fe intensa, y confiamos en la mediación universal de la Virgen Santísima nuestra Patrona que ha prometido nunca faltará la fe en España, y por lo tanto el triunfo definitivo será nuestro.

La presidenta de N. de D. Federación de Obras Católicas-Femenina en nombre de 40 Asociaciones de mujeres de Almería y cuatrocientas de los pueblos de la provincia. (De El Siglo Futuro).

## Un hombre gravemente herido

En la mañana de ayer, fué asistido en la Casa de Socorro, Rodrigo Restoy Valverde, que padecía una herida penetrante de torax en el décimo espacio intercostal izquierdo con enfisema pulmonar de pronóstico grave.

Más tarde se trasladó al herido al Hospital, donde el médico señor Gómez Campana hubo de practicarle una delicada intervención quirúrgica.

Según nos manifestó el propio cirujano, el herido se hallaba gravísimo, pues la herida incisa punzante, situada a la altura del décimo espacio intercostal izquierdo al nivel lineal de la axila posterior lo era también penetrante de torax y abdomen con herida del diafragma en dos centímetros de extensión.

Según la referencia que logramos obtener, el herido se hallaba en la noche anterior haciendo consumiciones en la taberna denominada «Los tragines» en la plaza del Quemadero, donde parece ser que dio una bofetada a un anciano por lo que otro individuo llamado José Miralles Amate hubo de increparle.

Rodrigo entonces, afectado también a Miralles y éste marchó a su domicilio, de donde regresó poco después provisto de una navaja.

La intervención de varios individuos evitó esta vez que ambos reanudaran la ríña; pero horas más tarde, ya de mañana, cuando Rodrigo, que aun seguía de taberna en taberna, se hallaba en el establecimiento denominado «El Observatorio», acortó a pasar por allí Miralles renovándose entonces los insultos y agrediendo mutuamente.

José Miralles hizo uso de la navaja que llevaba desde la noche anterior causando a Restoy la herida que padece.

Próximamente a la una de la tarde el agresor se presentó espontáneamente en el Juzgado prestando declaración ante el juez que decretó su prisión.

## Asociación de la Prensa de Almería

**Convocatoria**

El próximo sábado a las siete de la tarde, en los salones del Círculo Mercantil, se celebrará junta general preceptiva y reglamentaria para elección de cargos directivos y comisiones.

Se ruega la asistencia puntual a los inscriptos en esta entidad.

## Socialista católico con vista

Recientemente lo ha dicho el Papa en estos mismos términos: No se puede ser buen socialista y buen católico.

En buen castellano, la frase socialista-católico no puede ocurrirse sino al que tenga la cultura barattísima adquirida en la lectura de periódicos liberales.

Pero, en fin, como tenemos que acomodarnos a los tiempos, y no es raro oír, especialmente ahora que algunos candidatos socialistas piden a los que creen en Dios el voto para las Constituyentes, no estará demás abrir los ojos de los incautos, para que sepan lo que van a hacer con su voto.

El socialismo, lo que siempre se ha entendido por socialismo, es esencialmente herético; niega el pecado original desde el momento en que supone al hombre perfecto, no inclinado al mal, sin concupiscencia, etc.; y como hasta ahora, el negar un dogma de fe era una herejía, por ello el socialismo es una herejía... o no es socialismo.

Además: ¿quién sabrá lo que es el socialismo mejor que los mismos socialistas? Atendamos a ellos y no erraremos.

El diputado belga Anseele, en el Congreso socialista de Gante, 1897, decía: Dios es el enemigo, Dios es la mentira.

El diputado italiano Ferri, en Marzo de 1900: Todo nuestro sistema es ateísmo y no puede desviarse de su dirección.

Le Peuple, diario socialista de Bruselas: Nosotros no podemos menos de volvernos hacia Dios para lanzar contra El nuestras maldiciones y trabajar para desbaratar al mundo de su dominación.

## D. Félix de Vera Valdés

Ha marchado a Alicante, donde se hará cargo del mando de la Sexta Brigada, el general don Félix de Vera Valdés, que durante varios años desempeñó el mando militar en nuestra provincia.

Deja el señor de Vera Valdés, en Almería incontables amistades y simpatías que su carácter afable en extremo y su intachable caballerosidad le granjearon durante el tiempo que ha convivido entre nosotros.

Militar austero y católico ferviente, supo en todo momento poner en el desempeño de su elevada misión, la integridad y la alteza de miras de un espíritu rectamente justiciero.

Al dar cuenta a nuestros lectores de su marcha no queremos dejar de consignar nuestro sentimiento al vernos privados de su convivencia entre nosotros, a la vez que le enviamos un cordial saludo de despedida y le deseamos toda suerte de aciertos en el cargo que se le ha confiado.

## Cortes "re" constituyentes

Si las Cortes que van a votarse dentro de unas horas fuesen constituyentes como todos creíamos, claro es que nada tenía que ver con estos temas médicos de nuestra incumbencia, pero como de las declaraciones del ministro de Justicia se desprende que la próxima asamblea va a ser reconstituyente entra de lleno en el coto cerrado de la terapéutica, parte muy importante de la medicina.

En efecto, el diccionario de nuestra lengua dice que reconstituyente es el remedio que tiene la especial virtud de reconstruir y aunque no lo diga el diccionario, la voz del pueblo que es la voz de Dios, afirma que para las dolencias que tienen por común denominador la anemia, la debilidad, la pobreza orgánica, el mejor tratamiento es una cataplasma de billetes de banco.

Pues bien, este es el fármaco que según mi distinguido compañero en el escalafón Universitario, Fernando de los Ríos, va a aplicarse a los próximos mensuales a quienes en vez de quinientas se les consignarán mil pesetas mensuales.

¡Loado sea Dios! ¿Qué dirán los compañeros de Fernando de los Ríos en el escalafón de su partida cuando sepan que el colega ministro ha dicho drid donde habitualmente tiene su residencia y su destino, y que es esta la razón por la cual no se accede a los deseos platónicos de Cádiz y aurife el honor de ser sede de las nuevas cortes?

Pero ¡Dios mío! si aún figurándose que la austeridad republicana iba a dejar sin emolumentos las funciones legislativas, se disputaban los puestos de las candidaturas en la proporción de diez candidatos para una acta, ¿qué va a pasar ahora, en cuanto se enteren que van a ser dobles los sueldos?

Y ¿es para estas dobles para lo que se organiza el empréstito con Francia? ¿Qué dirán los mineros de Asturias, y los segadores de Andalucía y los puerteros de Barcelona y los pescadores de Cantabria, cuando sepan que las mensuales, por hablar un or en el Congreso, mientras ellos no logran ventiladores y ujieres desarrollan los llamados padres de la patria?

Según aseguran los mismos que afirman que para las mayorías sobran su dinero y su actividad.

Para animar a estos reacios hay que recurrir a la propaganda iniciada por el doctor de los Ríos pegando en las esquinas grandes cartelones como este:

**CORTES**  
Tónicas y reconstituyentes.  
Remedio eficaz contra los colores pálidos, anemia y períodos difíciles.  
Ejercicios de trabalenguas parlamentarios. Del coro al caño (que es sitio fresco) y del corro al escano.  
Baños del sol que más calienta.  
Clima de Azaña que es más que de altura.  
Fórmula patentada: Glicerofosfato de Maura, Cacodilato de Lerroux, Marcellino de sosa, y almendras de Alcalá.  
Ciudadano de todas clases (porque siempre habrá clases) a las urnas! Entrad por el aro de Nicolau (pajarico asau, pa tí la huelga y pa mí el asau).  
¡No paséis de Largo, Caballero!

DOCTOR ROYO VILLANOVA

El Vooruit, periódico socialista flamenco: No existirá ya más judíos, ni cristianos, ni otra suerte de creyentes. Las Iglesias, los conventos, las capillas y otros lugares sagrados serán demolidos y transformados en establecimientos públicos de utilidad y recreo, como teatros, baños, almacenes, etc.

El diputado belga Vandervelde: El padre no tiene derecho alguno sobre los hijos.

Benito Malón: ¿No valen tanto los hijos como los padres? ¿Por qué han de estar sujetos a sus mandatos? ¿En nombre de qué derecho? No más obediencia: sin esto no puede haber igualdad.

El diputado Reulig, en el Congreso de Gante, 1887: Nuestro placer será asistir a la agonía de los curas, de los burgueses y de los capitalistas. Encerrados en los sótanos, arrojados en medio de las calles, morirán de hambre, lenta, terriblemente, a nuestra vista. Esta será nuestra venganza. Por el placer de disfrutar de ella, unido a una botella de Burdeos, vendremos de buen grado nuestro puesto en el cielo. ¿Qué digo el cielo? no lo queremos; lo que pedimos es el infierno, el infierno con todas las voluptuosidades que le preceden. El cielo lo dejamos a Dios de los papistas y a sus infames bienaventurados.

Del matrimonio dice el socialista Benito Malón: Las uniones del porvenir deben fundarse en la elección libre, y rescindirse cuando los sentimientos que las inspiraron no existan ya.

Bereau, escritor socialista: No se puede ser buen socialista sin ser buen revolucionario.

Vandervelde: Lo que nosotros consideramos como principal obstáculo para realizar nuestros deseos es la religión.

Bebel: La democracia social (el socialismo) tiene un sólo enemigo, el catolicismo.

Con tales testimonios a la vista, hace falta buena dosis de frescura para decir al pueblo sencillo que se puede ser socialista y católico al mismo tiempo.

Porque una de dos; o el que habla así, o es socialista, o no lo es. Si lo es en efecto, aceptará todas las doctrinas socialistas y miente cuando se apellida católico. Si no es socialista y lo dice ¿no es clara la mentira? Pues, si en todo caso miente el que de sí mismo dice que es católico-socialista ¿es prudente votar a un mentiroso?

## Notas políticas

Por error, que no nos es imputable, dijimos días pasados que el candidato por nuestra circunscripción, señor Garrigues y Díaz Cañabate, no era almeriense, siendo así que nació en un pueblo de la provincia. Queda salvo del error involuntario en que caímos.

## Una comisión de Tabernas

Ha visitado nuestra redacción una numerosa comisión del pueblo de Tabernas, propietarios de la fuente de Espeluz, que ha quedado en seco por motores instalados en las cercanías, abusivamente, en opinión de los visitantes.

No pudieron hablar con el señor Gobernador, por encontrarse ausente; entregando al señor Secretario del Gobierno recurso de alzada contra los acuerdos de la Alcaldía de Tabernas.

Están seguros se les hará justicia, remediando su aflictiva situación.

POR TELEGRAMA

## Almería incluida en el plan general de carreteras

Madrid, 24 tarde. En la «Gaceta» de hoy se inserta un decreto por el cual queda incluida la provincia de Almería en el plan general de carreteras, con la clasificación de primer orden para la denominada enlace de afluentes a Almería en las proximidades de la fábrica de azufre, hasta el puerto.

# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

DE NUESTRA AGENCIA EN MADRID Y CORRESPONSALES ESPECIALES

## Homenaje a Alcalá Zamora

Se le nombra presidente honorario del Colegio de doctores

Alcalá, 24.—Con gran solemnidad se ha celebrado la anunciada fiesta académica en el Paraninfo de esta Universidad.

A las seis de la tarde llegó el jefe del Gobierno provisional señor Alcalá Zamora, al que rindió los honores de ordenanza un batallón del Regimiento de Lanzarote que fué revisado por el presidente.

El local se hallaba abarrotado de público.

En la Presidencia figuraba el ministro de Instrucción Pública don Marcelino Domingo.

En primer lugar hizo uso de la palabra el presidente de la Unión Federal de Estudiantes, y a continuación habló el presidente del Colegio de Doctores que ofreció al señor Alcalá Zamora el nombramiento de presidente honorario de dicha entidad.

El jefe del Gobierno, agradeció en un elocuente discurso, el título que se le concedía.

El acto ha sido análogo al que se celebró en honor del marqués de Estella.

## El tiempo en España

Madrid, 24-4 tarde. El Observatorio central continúa señalando un tiempo inseguro en toda España, con amenaza de aguaceros tormentosos.

La temperatura ha descendido notablemente, llegando en Madrid hasta ocho grados sobre cero.

## PROVINCIAS

Escándalo a la salida de un mitin. Apedrean a la Guardia civil

Huelva, 24.—En el pueblo Villalba de Alcor se produjo una colisión a la salida de un mitin, entre varios grupos de republicanos y socialistas. Se cruzaron numerosos disparos, resultando dos heridos por arma de fuego, uno de ellos gravísimo que fué llevado al hospital de Sevilla.

Al llegar varios números de la Guardia civil, fueron recibidos a pedradas y al fin lograron apaciguar los ánimos.

Una catástrofe evitada casualmente

Cádiz, 24.—En los talleres de la panificadora «Eureka» cuando se estaba vaciando carbón en un horno, se encontraron 46 cartuchos de dinamita que milagrosamente no cayeron al fuego y se evitó una catástrofe.

Contra Portela

Ferrol, 24.—En el pueblo de Vivero el vecindario se amotinó en un acto electoral organizado por el exministro Sr. Portela. Los obreros se sumaron a la protesta y declararon el paro general.

Los manifestantes han pedido la destitución del alcalde.

Un derrumbamiento

En el pueblo de Carballo se desplomó un edificio en reparación, alcanzando al propietario, Julián Sánchez y a los obreros Julio Dieguez y Manuel Rodríguez, que fueron extraídos muertos.

Otro escándalo en un mitin

Ciudad Real, 24.—En un mitin de propaganda electoral republicana, en el que intervenía el subsecretario de Gobernación, un grupo de mozalbetes interrumpió constantemente a los oradores y se produjo un gran escándalo.

El mitin tuvo que ser suspendido. Apalean a los músicos por no tocar la Internacional

En el pueblo de Miguelturra los vecinos, indignados porque la banda municipal no interpretaba la Internacional, apaleó a los músicos, resultando lesionados varios de ellos.

Llega el ministro de Comunicaciones

Sevilla, 24.—Ha llegado el señor Martínez Barrios para reunir a sus amigos políticos y tratar de elecciones.

El aviador Franco

También ha llegado Franco para intervenir en el mitin del bloque revolucionario.

## Los Melquiadistas sevillanos van a la lucha

Los afiliados a Melquiades Alvarez se han retractado de su abstención y han presentado nuevamente sus candidatos.

Los conflictos obreros

Siguen igual los conflictos obreros planteados en la ciudad.

La huelga de repartidores de leche se ha agravado, registrándose numerosas coacciones.

Un automóvil que llevaba varias vasijas de leche fué apedreado. Se han practicado diez detenciones.

El gobernador se ocupa de la solución de la huelga en la fábrica de electricidad, que está anunciada para el sábado.

Confirmando el ministro de la Gobernación le había ordenado que prohiba las propagandas aéreas.

Asalto a un auto

En la carretera de Alcalá de Guadaíra, unos individuos asaltaron un automóvil destruyéndolo luego.

Resultado herida de un estacazo Anita Pinto y otros ocupantes.

Los sindicalistas quieren la huelga general

Zaragoza, 24.—Los sindicalistas se reúnen esta noche para proponer la huelga general el viernes próximo. Se proponen con ello obligar al Gobierno a que resuelva las cuestiones sociales antes de las elecciones.

## Cotizaciones de Bolsa

Madrid, 24-12 noche. Las cotizaciones de moneda extranjera fueron las siguientes:  
Libras 50'40  
Francos 40'55  
Dólares 10'35  
Francos suizos 144'30  
Liras 54'25

## MADRID

Juegos imprudentes

Madrid, 24, 4 tarde. La niña de once años, Carmen Cubas, ingresó gravísima en una Casa de Socorro, herida en la espalda a consecuencia de un balazo que le hizo sin querer una hermana suya que jugaba con una pistola.

Choque de tranvías

Frente al palacio de Comunicaciones chocaron dos tranvías y resultaron lesionados el director de la Banda municipal, maestro Villa, cinco músicos de la citada agrupación y cuatro personas más.

## Declaraciones de un franciscano sobre el problema de la tierra

Salamanca, 24.—El franciscano padre Re illa ha declarado, que el problema de la tierra no se atreverá a resolverlo el Gobierno con la valentía necesaria.

Añade que tiene un proyecto presentado en el que trata del cooperativismo integral con dominio sindical que no, mermaría, los derechos de los propietarios, transformando las explotaciones agrarias en empresas con aplicación del accionariado obrero.

## Diario de la Guerra

Madrid, 24-4 tarde. En el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, se inserta una relación nominal de los tenientes coroneles que han solicitado el retiro.

Son 320 de Infantería dos de ellos de la escala de reserva, 35 de Estado Mayor, 13 auditores de brigada, un teniente vicario de primera y dos de segunda.

## De Aviación

Accidente a un hidro

Sevilla, 24. Al amarar en el Guadalquivir un hidro pilotado por el capitán Luis Suece y dos mecánicos, chocó con una barca destruyéndola.

El hidro resultó averiado y sus tripulantes ilesos.

ES UN DEBER DE TODO CATÓLICO APOYAR LA PRENSA CATÓLICA. SUSCRIBASE Y ANÚNCIESE EN ELLA

## Alcance político

El proyecto de constitución

Madrid, 24-4 tarde. La Comisión asesora jurídica ha terminado el proyecto de constitución que habrá de discutirse en las próximas Cortes.

La comisión lo entregará al Gobierno en esta semana.

Se presentaron varios votos particulares y el dictamen difiere bastante de las noticias publicadas en la Prensa pero, desde luego, se establece la separación entre la Iglesia y el Estado y se adopta la República constitucional y parlamentaria con el carácter de unitario.

El Gobierno sigue esperando en que a mediados de agosto, quede aprobado el proyecto de constitución.

Prieto a Bilbao

El viernes es probable que salga para Bilbao el ministro de Hacienda en viaje de propaganda electoral.

## En Gobernación

Se pretende perturbar las elecciones

La propaganda extremista en Sevilla y la actitud de Franco

El señor Maura recibió a los periodistas y les manifestó que se había enterado de que las extremas derechas e izquierdistas pretenden perturbar las elecciones.

Quiénes intenten algo contra la ley—agregó—se les dará su merecido, porque se conoce la trama.

A pesar de los augurios, el ministro cree que habrá tranquilidad. Dijo que habrá muchas sorpresas y que es difícil predecir el resultado.

Desde luego—añade—el día 28 es una fecha ciudadana.

Conoce los excesos de la propaganda extremista que se hace en Sevilla en favor de la candidatura revolucionaria y confirmó que Franco arrojó proclamas desde un avión, propagando dicha candidatura.

Se advirtió al gobernador que lo prohíba y supone que Franco desconoce la prohibición.

Espera el señor Maura que mañana se resuelva la huelga de mineros de la Unión de Explosivos, en Cardona.

Se deroga toda la obra de la Dictadura referente a Fomento

El ministro de Fomento ha derogado toda la legislación de la Dictadura relativa a Fomento.

Las confederaciones hidrográficas se denominarán desde ahora, mancomunidades hidrográficas.

Azaña de viaje

El ministro de la Guerra marchó a Toledo para realizar propaganda electoral.

En Instrucción

El Estatuto de la Universidad de Barcelona

Varios decretos

El señor Domingo manifestó a los periodistas que se ha ultimado el Estatuto de la Universidad de Barcelona.

Han dimitido todas las autoridades académicas y el ministro ha rogado al claustro que haga una propuesta para los nuevos nombramientos.

Para el próximo Consejo lleva varios decretos sobre la exportación de objetos artísticos valorados en más de cincuenta mil pesetas. Dentro de España la enajenación será libre, pero tendrá que ponerse en conocimiento de la autoridad. Otro decreto crea la junta nacional del teatro lírico, presidida por Oscar Esplá. En virtud de otro, e aumenta el sueldo a los maestros del segundo escalafón, poniéndoseles el de tres mil pesetas.

Dijo, por último, que para remediar el paro forzoso se activarán las obras de la futura Ciudad Universitaria.

En la Presidencia

Hay paz electoral

El Presidente conferenció con el ministro de Gobernación y el director de Seguridad.

Dijo el señor Alcalá Zamora que

reina paz electoral y que en algunas provincias todavía se están acoplando las candidaturas

Don José Ortega y Gasset le notificó el disgusto que le produce ser candidato por Jaén como él, y le ha contestado que le satisficiera que los dos representaran a dicha provincia, aunque vayan en candidatura distinta.

Había ultimado los decretos del Consejo de anoche y confirmó la salida de España del diputado comunista francés Duclos.

En Hacienda

La combinación de personal

Madrid, 24-10 noche. El señor Prieto ha justificado su tardanza en la combinación de personal porque aunque el Gobierno ha autorizado los nombramientos en el período electoral, no siendo aquella urgente, esperaba a que pasasen estos días.

Acercó del emplazamiento de las Cortes dijo que mantenga lo dicho y por eso se están haciendo preparativos en El Escorial, en el patio de al lado del paraninfo, en el cual podrán sentarse todos los diputados. Los gastos serán insignificantes.

Al regreso de Bilbao asistirá a un acto electoral en Valladolid, estando el domingo en Madrid.

Respecto a la negativa de los Bancos para extender los cheques en pesetas al extranjero, dijo que había escrito observaciones a los Bancos sobre las disposiciones restrictivas, pero que nada se había hecho en definitiva.

En Trabajo

La cuestión agraria

Los despedidos de la Telefónica

El señor Largo Caballero manifestó a los periodistas que había recibido ciento siete instancias de empleados que piden el reintegro en la Telefónica.

Negó que en el Consejo de anoche se tratara del problema de la tierra y de las peticiones de las cámaras agrícolas. Añadió que había conferenciado con el Presidente para resolver cuando termine la siega y con ella, los alojamientos de obreros.

Respecto a la crisis de trabajo coincidió con Alcalá Zamora y calificó de inmoral el sistema de los alojamientos en algunos casos, por que se paga igual a los que trabajan y a los que no. Hay que acabar con esto—dijo—porque los propietarios se cansan, prefieren un aumento en la contribución y el Estado tiene que proteger sus fondos.

Se estudiará un medio para urbanizar los pueblos y evitar la vagancia.

La laureada al capitán Galán

Se ha dispuesto por el Ministerio de la Guerra la apertura de juicio contradictorio para conceder al capitán don Fermín Galán la cruz laureada de San Fernando, en virtud de su heroico comportamiento en el combate de Xeruta en 1924.

Solicitudes de retiro

Han solicitado el retiro del Ejército, el ex jefe del Gabinete de Censura don Celedonio de la Iglesia y los ayudantes que fueron de los generales Primo de Rivera, Martínez Anido y Berenguer, don Miguel Cuervo, don Luis Romero y el señor Sánchez Delgado.

También han solicitado el retiro el marqués de Foronda y don César Alba.

Dice Marcelino Domingo

El ministro de Instrucción Pública don Marcelino Domingo ha manifestado, que si en las Cortes Constituyentes, no se encauzan las fuerzas revolucionarias, la opinión se considerará defraudada y hará la revolución en las calles.

El Gobierno—ha dicho—se ha excedido en legislar, pues debió limitarse a conservar la República y a esperar la legalidad de las Cortes soberanas.

Albornoz a Asturias

Mañana marchará a Asturias, en viaje electoral el ministro de Fomento.

El señor Albornoz se propone no pronunciar discurso alguno ni tomar parte en ningún mitin.

Después de los sucesos de Oviedo

Dicen de Oviedo que ha llegado a aquella capital, el delegado del ministro de la Gobernación, a fin de investigar sobre los sucesos desarrollados en ocasión del mitin reformista.

El delegado conferenció con las autoridades locales y mañana recibirá a indistintos elementos.

Regresará el domingo a Madrid.

## Ultima hora

(Conferencia telefónica recibida de Madrid a las tres y media de la madrugada)

En un mitin revolucionario resultan heridos Franco, Galán, Rada, Rexach y Balbotín

En el pueblo de Sevilla, Lora del Río se celebraba un mitin para propagar la candidatura revolucionaria.

En dicho mitin tomaban parte el capitán Franco, el mecánico Rada, los capitanes Galán y Rexach y Balbotín.

Una vez terminado el acto y cuando los oradores bajaban del tablado, desde el cual habían pronunciado sus discursos, el tablado se hundió y cayeron a tierra cuantos estaban subidos en él.

Se produjo gran confusión y pasados los primeros momentos de espanto, el público se dedicó a salvar a Franco y demás oradores, trasladando a todos a un clínica donde se les hizo una cura de urgencia.

El aviador Franco sufre la fractura de la pierna derecha y el capitán Galán la fractura de la pierna izquierda. El estado de ambos heridos es grave.

El mecánico Rada, el capitán Rexach y el propagandista Balbotín sufren lesiones de carácter leve.

Franco y Galán fueron conducidos a Sevilla ingresando en el Hospital de Santa Isabel.

El tablado en el que se celebraba el mitin era de un teatro de verano al aire libre.

Graves sucesos en Galicia.—En Orense se intenta proclamar la República social gallega

En Orense se reunieron hoy las autoridades y fuerzas vivas de la capital para tratar de la actitud que habían de tomar en vista de la negativa del Gobierno a que prosigan las obras del ferrocarril Orense-Coruña-Zamora.

En la plaza del Ayuntamiento se reunieron unas mil personas y acordaron telegrafiar al Gobierno pidiendo la continuación de las obras. La respuesta fué negativa, y esto excitó grandemente los ánimos formándose seguidamente una gran manifestación que recorrió la ciudad dando vivas a la República social gallega.

Así llegaron al Gobierno civil. Una comisión de manifestantes se puso al habla con el gobernador y le pidió que dimitiera su cargo. El gobernador ofreció que cumpliría la petición inmediatamente.

Desde el Gobierno civil, un nutrido grupo marchó al Ayuntamiento, asaltó el edificio y fué colocada en el balcón central la bandera gallega.

Entre tanto, otro grupo se dirigió a las fábricas, haciendo sonar las sirenas. Esto produjo gran alarma y el vecindario se tiró en masa a la calle. También fueron al edificio de Telefonos y obligaron a las telefonistas a que enviasen despachos a toda Galicia diciendo que se había proclamado la República Social Gallega.

Los presidentes de las cuatro diputaciones de Galicia han ofrecido dimitir sus cargos y también van a retirarse de la lucha electoral los candidatos que iban a presentarse a diputados.

La situación es grave. A las tres de la madrugada sigue la gente en las calles en constante manifestación sin cesar de dar vivas a la República Social Gallega.

Consejo de ministros A la entrada

A las diez de la noche se reunieron los ministros en Consejo en el ministerio de Hacienda.

El ministro del Trabajo confirmó que el sindicato único de telefonos había reclamado el ingreso de todos los despedidos y en caso de no acceder a su petición declararían la huelga. Dijo el ministro que esto no llegará porque los despedidos irán reintegrando a medida que lleguen a su ministerio las instancias solicitando el reintegro. Y además por que el Sindicato único no cuenta sino con mil afiliados.

A las doce de la noche, y cuando aún estaban reunidos los ministros, llegó el ministro de la guerra y dijo a los periodistas que aunque llegaba tarde, por haber estado de propaganda electoral en Toledo, quería asistir dada la importancia de los asuntos que iban a tratarse.

Nota oficiosa

A la una y media de esta madrugada terminó el Consejo.

A la salida se facilitó la siguiente nota oficiosa:

PRESIDENCIA: Decreto completando las normas para la revisión

**Llego la noche una pastilla de LAXEN BUSTO le arreglará el intestino laxante prodigioso!**



JABÓN LAGARTO Bujías JABÓN OLEINA Perfumería JABÓN AZUL «MEZQUITA» Legía Esterarina JABÓN ESTRELLA DEL NORTE Los jabones «Lagarto» y «Estrella del Norte» en piezas estampilladas de 500 y 25 gramos son las «únicas» en su clase para el lavado y la buena conservación de la ropa. Se recomiendan por su economía y garantizada pureza. Fabricantes: Señores LIZARRITURY Y REZOLA S. A.—San Sebastián. Representante DON JUAN ANTONIO MARTINEZ, Reyes Católicos.—Almería

Glicerina, Silicato, Cola resinoso, Aceite de semillas, Tortas de coco.

**Vapores Correos franceses de la Société Generale de Transport Maritimes a Vapeur y Lloyd Latino**



Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina, por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafía sin hilos.

ALSINA, MENDOZA, VALDIVIA, FLORIDA Y CAMPANA

Mendoza Saldrá de Almería el 22 de Junio de 1931, para RIO DE JANEIRO, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.

PRECIOS EN TERCERA De 10 años cumplidos un entero 527'50 incluido impuestos. De 2 a 10 sin cumplir un medio 267'50 ptas. ídem ídem.

Cada familia sólo puede llevar un menor de dos años gratis

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de Primera Segunda clase intermedia y Tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración del viaje quince días.

Las Cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las condiciones que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable.

Camarotes especiales de tercera clase de dos, cuatro y ocho literas con un suplemento de 35 pesetas por plaza. Para los de tercera clase comida a la española.

Todos los meses una salida de buque directo a Marsella

Aviso importante.—Los pasajeros que se dirijan al Brasil tienen que visitar los puertos de Cádiz y Vigo.

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo.

Los manifestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de dicho vapor o antes si están cubiertas las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes: sus Consignatarios HIJO DE RICARDO GIMENEZ Paseo del Príncipe, 28 Almería y Cortina del Muelle 31 y 32.—Málaga.



VIDA RELIGIOSA

Santos de hoy, jueves
Sta. Lucía, vg. y mr.—Santos Sosipatro, Galicano, Febronia y Antidoro...

Solemne Octavario

En la Parroquia de San Pedro continúa celebrándose un solemne Octavario al Sagrado Corazón de Jesús...

Solemne Triduo

En la Santa Iglesia Catedral comenzará hoy un solemne triduo a Nra. Sra. de la Piedad...

cantada a la Santísima Virgen y después se cantará las Letanías de los Santos y la Salve...

Notas marítimas

Movimiento de buques
Durante las últimas 24 horas, se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques...

Noticias

Se alquila
un almacén en la Rambla de Belén. Darán razón en la Farmacia de Vivas Pérez.

Se vende

automóvil en muy buen estado. Razón en esta Administración.
Telegramas y telefonemas detenidos

Invitación
La Casa Fornelles tiene el gusto de invitar a usted para presentarle grandes novedades en «Georgette», «Sedas», «Gasas», «Shantung» y otros artículos...

Sulfatadoras Azufradoras
Correas de cuero y de balata para transmisión
ARTÍCULOS SANITARIOS
Almacenes de ferretería
El Yunque
J. Sánchez Picón
ALMERIA

FLY-TOX
Libra a usted de este indiscreto huésped y de todos los indeseables, molestos y nocivos: moscas, mosquitos, chinches, polilla, etc. No se macha. Huele bien. LATA AZUL

Medicamento de Familias
LOS SALICILATOS VIVAS PÉREZ
CURAN PRONTO Y BIEN
A los ancianos. A los niños. A los embarazados. A los enfermos...

La mejor agua mineral es la que Vd. mismo se prepara
LITHINES del D. GUSTIN
Desagradable sorpresa
CALLELOS?
Ungüento mágico

¿No tiene usted noticia todavía?
Pues cumplimos el deber de rogarle se fije en que si usted deja abandonada esta obra que le ofrecemos...

BOLETIN DE SUSCRIPCIÓN
Don... desea contribuir a la salvación de la juventud española e hispano-americana...

ENCICLOPEDIA PEDAGÓGICA MODERNA
POR EL DR. D. RUFINO BLANCO Y SANCHEZ
profesor de Pedagogía de la Escuela Superior del Magisterio

Compañía Trasatlántica de Barcelona
VAPORES CORREOS ESPAÑOLES
Para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires...

RECETADO POR VERDADERAS EMINENCIAS
NO TIENE RIVAL
REMEDIO MAS RACIONAL
DE TODOS LOS FURUNCULOS

Horario de trones en Almería
CORREO REGULAR (tren núm. 811). Viajeros de primera, segunda y tercera clase...

LA INDEPENDENCIA
DIARIO CATOLICO
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Almería, un mes. 2'00 pesetas
En el resto de la península, un trimestre. 6'00
Extranjero, un trimestre. 15'00

EXTRIP RÁPIDAMENTE SIN DOLOR NI MOLESTIA
CALLICIDA PIZA
Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas...